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要 闻

北京时间8月1日晚20时，在直线
距离中国 10587公里外的非洲西部国
家布基纳法索，中国红十字会第四批援
布基纳法索医疗队队员、安庆市第一人
民医院心血管内科医生方元实刚刚完
成一台冠心病介入手术，他将一枚小小
的支架成功置入患者堵塞的血管中，为
他打通“生命通道”。

一年前的3月16日晚，方元实和7
名“安庆医生”带着众人的祝福，携带简
单行李，奔赴万里之外的非洲。方元实
被分配在布基纳法索唐加多戈医院心血
管内科，负责病房、门诊等诊疗工作。面
对陌生的国度、不适的环境，方元实很快
进入工作状态，“穿上白大褂，走到哪里
都是给人看病，没什么是不能克服的。”

布基纳法索人口约2500万，当地
居民高发心脏病、肾脏疾病、感染性疾
病等，其中心脏病以先天性心脏病、冠
心病、瓣膜性心脏病为主，每年因心脏

疾病死亡人数在当地所有死亡人数中
占比较高。作为一名心血管内科的医
生，方元实感到责任重大。

冠心病目前最主流的诊断和治疗
方式是实施冠脉造影与支架介入术，从
医多年来，方元实已累计开展冠脉造影
与支架介入术700多例，积累了丰富的
临床经验。无需开胸，一根导丝、一段
软管、一枚支架，仅通过手腕处血管进
入，如游丝般穿过错综复杂的血管，便
可直达心脏病灶。

看似简单的治疗过程，却非常考验
医生的基本功，稍有不慎，导丝或软管，
或大小尺寸不适宜的支架都可戳破血
管，造成难以估量的后果。在方元实的
努力下，自7月中旬开始，该院终于可
以常规开展冠心病冠脉造影与支架介
入术，已为15名患者解除病痛折磨。

原本，眼下方元实应该和队友们一
起准备回国事宜，但他目前已作为中国
红十字会第五批援布基纳法索医疗队队
员继续留非开展诊疗工作。说到为什么
选择留下来，再度完成为期一年的援助
任务时，方元实的回答非常朴素，“授人

以鱼不如授人以渔，这里的冠心病介入
手术刚刚有了起色，我想继续帮助指导
更多的当地医生开展好这项技术。”

返程时间临近，援布基纳法索的另
一名“安庆医生”安庆市中医医院康复
科医生路俊格外不舍。一年多来，经路
俊诊疗的患者近5000人次，他虽然感
到疲累，却也成就感满满。他没想到，
中医技术得到了当地居民认可。

6月底，路俊成功救治了一位紧急
发病的患者。全身麻木伴冷汗、不停的
头晕呕吐、言语不清、大便失控，面对患
者突发的紧急病症，同行的医生担忧地
劝告路俊放弃诊疗，将患者送至医院。
作为安庆非物质文化遗产宜城针灸疗
法传承人的路俊，凭借多年行医经验当
机立断，判断患者是耳石症，随后进行
放血及针刺治疗，一个多小时后，除头
晕呕吐外，患者其余症状缓解。

路俊接着为患者施以耳石症复位
手法，连续治疗三次后，患者便得以正
常入睡。三日巩固治疗后，该患者所有
不适症状消失。面对众人的称赞，路俊
笑着说，“中医讲究望、闻、问、切，耳石

症不是大病，患者只是过度焦虑紧张，
造成大脑缺血缺氧，所以他才会全身麻
木，甚至大便失控。”

事后，路俊才得知，当时患者的家
人已准备将患者送到医院，但患者坚持
要等路俊看诊的结果，她的理由是，“我
找路医生看病好几回了，我相信他的人
品和医术。”

路俊深知生命托付之重，虽然远在
非洲，但国内找他“远程问诊”的患者不
断，不管是深夜，还是凌晨，只要患者一
个微信电话打来，路俊照常“线上接
诊”。“越来越多的患者相信中医的力
量，我感到很高兴。”路俊表示。

“我一直认为，我们这一代医生是
幸运的。我们既是各自领域医疗事业
的推动者，是国家医疗技术水平飞速发
展的见证者，也是我国加强对外交流，
展现大国担当的践行者。天下之大，疾
病万千，我们还要付出更大的努力、作
出更多的奉献。我将和同仁们一起，用
行动践行南丁格尔誓言，为人类卫生健
康事业奋斗不息。”路俊说。

全媒体记者 白萍

践行南丁格尔誓言 不负生命重托

安庆医生万里援非展现大国担当

家政服务业对促就业、扩内需、惠
民生等具有积极作用。放心家政行动
作为我市十大暖民心行动之一，目前进
展如何？有哪些特色做法和亮点？下
一步怎么干？近日，记者专访了安庆市
妇联主席金秋明。

“做好放心家政工作，首先找到问
题短板，有针对性的制定方案。前期通
过走访、调研、召开座谈会等方式，摸清
了我市家政服务行业发展的现状，有针
对性的拟定方案，明确目标任务，形成
领导重视、各部门齐抓共管的良好工作
局面。”市妇联主席金秋明表示。

根据统计，我市家政服务供给量仍
有缺口，存在大企业、金牌企业少，小中
介多，从业人员年龄偏大、文化程度偏
低、专业技能缺乏等问题。

针对存在的问题，今年来，我市共

培训家政人员20522人次，新增从业人
员4397人。怀宁、桐城、潜山、岳西正
在全力推进规范引导企业向员工制企
业转型。7 月 16 日，我市家政市场成
立，近期就线上家政市场的开发利用与
电信公司进行对接推进。

金秋明介绍，目前我市放心家政行
动有三个特色做法和亮点。一是打造
具有安庆市本地特色的品牌——“宜家
亲”巾帼家政，争取在2025年形成一定
品牌影响力。

二是建立线上线下两个市场。线下
市场形成培训、技能鉴定、就业、用工需
求一体化市场。线上建成家政市场信息
评价体系，进行信息归集、满意度评价、
星级评价等，使家政行业、从业人员在更
加公开透明、开放自由的平台上，享受更
加便捷高效、优质规范的服务。

三是推行巾帼志愿家政服务积分
管理制度，开展家政志愿服务进社区服
务，为孤寡老人、留守儿童、孤儿、失独
家庭提供家政服务，形成积分。该积分
可以定期兑换生活用品，也可以储蓄起
来，自己老了兑换家政服务。

“下一步，我市将加大基础性工作
的推进力度，妇联联合相关部门，继续
加大职业技能培训，开展职业技能大
赛，到今年底建立4家员工制企业。与
市级新闻媒体联合，开展矩阵式宣传，
多渠道展示优秀家政企业、家政从业人
员先进事迹，使从业人员有职业荣誉

感、获得感。”金秋明说。
此外，我市还将细分家政服务项目，

提供更加有效的、优质的家政服务。到先
发地区调研学习考察，培育打造“宜家亲”
巾帼家政的地方特色品牌。到2025年，我
市将培训家政从业人员10.24万人次，实现
家政服务实训能力应培尽培，力争新增家
政从业人员27200人以上、从业人员总量
翻一番。家政服务行业专业化程度大幅提
高，员工制家政服务企业县（市、区）覆盖率
100%，全面推行家政从业人员“一人一码
（牌）”，让家政服务消费更放心、更省心。
全媒体记者 雷琳琳 通讯员 洪慧

打造有影响力的“宜家亲”巾帼家政品牌
——访市妇联主席金秋明

8月2日杨女士反映：文苑路 916
中学南圣埠小区旁边道路不平，出
行不便。

宜秀区政府回复：经工作人员现
场核查，文苑路916中学南边圣埠小区
旁边人行道处确实存在凹陷不平问
题，宜秀区市政工程处已安排人员对
该路段进行修复，并与安庆北排公司
进行对接，同步处理该区域低于路面
的污水井盖问题，确保市民出行安全。

8月2日江女士反映：花了75000
元买了车位办不了产权证，还被人占
用，能否退钱。

迎江区政府回复：关于占用车位
问题，已督促物业提高受诉处理效
率，接到车位占用反映后要立即安排
物管部人员赶赴现场协调处理挪车事
宜。同时督促在业主群中对之前贴的

“私家车位，请勿占用”的标识进行解
释，减少其他业主的误解，避免车位再
次被占用。关于车位能否办证问题，
迎江区政府表示，人防车位只能租赁，
非人防车位可以办证，咨询市资规局
不动产登记中心了解到，反映人签订
的是租赁合同，必须是购买合同才能
办证。关于车位退钱问题，车位租赁
买卖属于民事行为，迎江区政府建议
反映人通过司法途径解决。

8月 2日齐先生反映：南山苑小
区很多居民安装“卫星锅”。

市文旅局回复：已联合宜秀区文
旅局、中国广电安庆分公司，组织人
员赶赴南山苑小区实地查看。经查，
南山苑小区为还建小区，存在居民擅

自使用“卫星锅”行为，已要求宜秀区
文旅局、大龙山镇总铺社居委及小区
物业对该小区擅自使用“卫星锅”的
用户进行登记，并张贴公告，加强宣
传，劝告居民在规定的时间内自行拆
除，逾期不拆除的，市文旅局将联合
执法部门上门进行拆除。为了避免
被拆除用户无法看电视，中国广电安
庆分公司在南山苑小区设立了服务
台，及时安装有线电视，并对如何使
用正规机顶盒进行讲解。

8月3日程女士建议：对空巢老人
在养老金资格认证方面多一些便民政策。

市人社局回复：怀宁县人社局工
作人员与反映人联系，进一步解释了
怀宁县退休人员认证工作实行以信息
比对为主，退休人员社会化服务与远
程认证相结合的认证服务新模式。充
分发挥皖事通、视频电话、乡镇、社区
等平台作用，做到及时即办，最大限度
为广大退休人员提供便捷服务。

8月 4日黄先生反映：孙女及女
儿户口都在自己户口本上，一起住在
桐城和平尚城，但报名实验小学西校
区没有通过。

桐城市政府回复：根据文件，招
生第一批次是监护人房产（产权比例
100%）在申请入学的学校招生学区，
其中监护人在城区无房产的，祖父
母或外祖父母的房产可作为入学认
定依据，但该孩子父母在开发区有
房产，所以不能以外祖父的房产作
为申请到实验小学西校区入学的认
定依据。

南山苑居民擅自安装“卫星锅”
市文旅局回复：限期拆除，并为有需求的

居民提供有线电视安装服务

本报讯 8月4日下午，市委常
委、宣传部部长王爱武率队督察城
区文明创建工作。

王爱武一行先后走进庆丰社区、
天柱山东路、集贤北路、市第一人民
医院、市中医院、菱湖北路、八佰伴商
场，实地查看城区公共场所的基础设
施建设、公益宣传标语张贴、环境卫
生秩序、路边车辆停放、绿化卫生以
及消防等情况，并对督察中发现的问
题开展现场督办。

王爱武要求，发现问题要及时整
改，形成闭环，确保工作实效。要抓
住关键点位，盯紧医院、商超等重点
区域，对标测评体系，持续加大环境
卫生整治力度，引导公民文明有序停
车，继续推动电动车上牌等工作。要
进一步加强日常管理监督，严格落实
公共场所的环境卫生和疫情防控工
作。要全面排查、举一反三，巩固文
明创建成果，提升文明创建水平。
（见习记者 朱欣雨 通讯员 王文胜）

王爱武督察城区文明创建工作时要求

抓住关键点位 加强日常监管
巩固文明创建成果

本报讯 8月4日上午，副市长
唐厚明率队督查城区文明创建工作。

唐厚明先后前往市第一人民医
院龙山院区周边、安庆一中龙山校
区周边、市中医院北院区周边、第
二人民医院周边、人民路、棋盘山
路、市民广场等地，实地检查卫生
环境、路边绿化、公益广告、公共
设施等情况。

针对检查中发现的主次干道绿
化缺棵、杂草丛生、道路地砖破损，医
院周边垃圾乱堆乱放、共享单车乱停
乱放、公益广告数量不足，公园广场

公厕不整洁、气味难闻等问题，唐厚
明现场交办，责令立行立改。

唐厚明指出，要严格对照全国
文明城市创建标准，全面深入细致
排查，集中力量补缺补差，全面提
升文明创建工作质效。要立足常态
长效，探索管根本、利长远的工作
机制，不断提升城市精细化管理水
平。要加大巡查暗访和督查督办力
度，及时发现问题、交办整改，做
到全覆盖、无遗漏、零死角。

（全媒体记者 雷琳琳 见习记
者 朱欣雨）

唐厚明督查城区文明创建工作时要求

全面深入细致排查
集中力量补缺补差

本报讯 8 月 4 日，我市启动
“牛皮癣”专项整治行动，对措施落
实不力以及整改不力的责任主体和
责任人，将严肃问责。

此次专项整治行动坚持“属地
管理、部门联动、全民参与、依法
治理”的原则，整合城管、公安、
住建、市场监管等各方面力量，通
过“停号一批、查处一批”，彻底整
治城区“乱张贴、乱涂写、乱刻
画”等城市“牛皮癣”乱象，建立
和完善“牛皮癣”长效管理机制。

同时，加强“牛皮癣”专项整治工
作的宣传，有针对性的进行案例曝
光，引导和激发市民保护环境的积极
性、自觉性，监督、抵制城市乱贴乱涂
乱画行为，形成全民共同参与“治癣”
的良好局面。加大对“牛皮癣”案件
的查处力度，在对贴“癣”行为人严管
重罚的同时，注重依法打击非法“小
广告”制作窝点，力争打掉一批制

“癣”窝点，办理一批典型案件，通过
集中整治查处形成震慑。
（全媒体记者 徐志远 通讯员 陈乐）

城区“牛皮癣”专项整治行动启动

本报讯 “每天早晚都要刷牙，少
吃甜食，好好保护自己的牙齿，以免长
蛀牙！”8月3日下午，安庆市石化医院口
腔科的医务人员来到大观区一所幼儿
园，为孩子们进行涂氟后的口腔健康回
访检查。从回访情况看，总体情况较为
良好，计划将于本月开展第二次涂氟。

儿童口腔疾病综合干预项目是暖
民心健康口腔行动内容之一，其中包含

免费为3—6岁学龄前儿童局部涂氟。
石化医院口腔科医生韩淡玲介绍，

3-6岁孩子的乳牙发生了龋坏，如不及
时治疗不仅会影响人生第二套牙齿恒
牙的萌出，还会影响进食和生长发育。
为预防龋齿发生，除了做好牙齿的日常
清洁外，涂氟是常用的一种预防龋病的
有效手段。氟化物可以提高牙齿的矿
化程度，增强牙齿对抗酸侵蚀的能力，

减少牙齿龋坏的发生。
6-9岁儿童第一恒磨牙窝沟封闭也

是儿童口腔疾病综合干预项目的另一
项重要内容。

儿童在6岁左右开始换牙，即长出
恒牙，最先长出的是第一恒磨牙，长在
乳牙的后面，总共有四颗。窝沟是指在
口腔中第一恒磨牙上凹凸不平表面上
的凹槽及沟槽。如果窝沟部位的裂隙
比较深，就容易积聚致龋的细菌，一旦
细菌侵入牙齿就会发生蛀牙。

安庆市石化医院口腔科主任牛跃
介绍，窝沟封闭是指不去除咬合面牙体

组织，在其上涂布一层粘结性树脂，保
护牙釉质不受细菌及代谢产物侵蚀，增
强牙齿抗龋能力，从而达到预防龋病发
生的一种有效防龋方法，窝沟封闭的最
佳时间是 6－9 岁。“窝沟封闭操作简
单、不疼、没有创伤。”

截至8月3日，我市已免费为12705
名3-6岁儿童实施了局部涂氟项目，完成
省定目标的99.7%；免费为8322名6-9岁
儿童实施了第一恒磨牙窝沟封闭项目。
按照我市制定的健康口腔行动实施方案，
到2025年，项目将覆盖30%的适龄儿童。
（全媒体记者 白萍 通讯员 程鹏）

儿童口腔疾病综合干预项目实施
免费涂氟、窝沟封闭预防龋齿

8月3日，安庆博物馆里，汉服爱
好者身着汉服进行走秀。

8月4日是中国传统节日七夕，节
日前夕，安庆博物馆开展“七夕雅
集：和博物馆不能错过的浪漫之旅”
主题活动，通过展示汉服文化为核
心，融合茶艺、刺绣、古琴、书画等
元素，营造出古典、雅致的活动空
间，再现中国传统文化之美。

全媒体记者 江胜
通讯员 陈恒 摄

穿汉服

过七夕


